

Semana del Clima Regional 2022 18 - 22 Jul

Organiza
Gobierno de la República Dominicana



United Nations Climate Change
Paris Committee on Capacity-building

Capacidades necesarias para la integración horizontal y vertical de Contribuciones Determinadas a Nivel Nacional (NDCs)

Artículo de resultados

Serie de eventos paralelos en las Semanas del Clima Regional 2022

LACCCW

Reconociendo el papel transformador de la integración horizontal y vertical de las Contribuciones Determinadas a Nivel Nacional (NDCs, por sus siglas en inglés) como fuente de oportunidades para una mayor sinergia, eficiencia y coherencia, el Comité de París para el Desarrollo de Capacidades (PCCB, por sus siglas en inglés), en colaboración con la Red PCCB, organizó un diálogo e intercambio de información en el evento paralelo "Capacidades necesarias para la integración horizontal y vertical de las Contribuciones Determinadas a Nivel Nacional (NDCs)" en la semana del clima de la CMNUCC en la región de América Latina y el Caribe (LAC) en 2022. Este primer evento de una serie de eventos paralelos regionales tuvo un formato de panel de discusión con el fin de proporcionar una plataforma para que las partes interesadas colaboren y compartan sus experiencias y mejores prácticas relacionadas con la creación de capacidades para el cambio climático a nivel regional y temático, con un enfoque en la integración horizontal y vertical de las NDCs.

Semana del Clima regional 2022
Organiza: **Gobierno de la República Dominicana**
18 - 22 de julio 2022

United Nations Climate Change
Paris Committee on Capacity-building

side event series at the Regional Climate Weeks 2022

Capacities needed for the horizontal and vertical integration of Nationally Determined Contributions (NDCs)

19th July, 11:00-12:00 GMT-4
Room Viento - El Embajador, a Royal Hideaway Hotel

Rosibel Martinez
Moderator, PCCB Member

Nathalie Flores Gonzalez
Director of Climate Change -
Ministry of Environment & Natural
Resources, Dominican Republic

Clarissa Lehne
Country Engagement
Specialist, NDC Partnership

Dr. Fernanda Carvalho
Global Policy Manager -
Climate & Energy, WWF
International

Las NDC son aspectos clave para que los países alcancen sus respectivos objetivos relacionados con el Acuerdo de París, pero las prioridades de cada NDC y la forma en que son diseñadas y aplicadas por los distintos gobiernos varían de un país a otro. En este sentido, la integración vertical y horizontal es la base de una buena aplicación de las NDC. En este contexto, también es necesario el desarrollo de capacidades para movilizar las oportunidades asociadas a los diferentes enfoques de la integración. Alinear las agendas climática y de desarrollo e integrar las NDCs de forma transversal podría mejorar la coherencia política horizontal. Al mismo tiempo, la integración de las NDC en los distintos niveles de gobierno, es decir, regional, nacional y local, podría mejorar la coherencia política vertical.

El evento paralelo de la PCCB examinó en primer lugar la situación actual de la integración horizontal y vertical de las NDC en la región de América Latina y el Caribe y el papel de la creación de capacidades en este contexto. Nathalie Flores González, Directora de Cambio Climático, Adaptación y Mitigación del Ministerio de Medio Ambiente y Recursos Naturales de la República Dominicana, destacó los esfuerzos de su país en este sentido, mencionando que la República Dominicana ha tomado medidas de creación de capacidades para la implementación de su Plan Nacional de Adaptación, principalmente debido a su mandato constitucional de adaptarse al cambio climático y crear resiliencia. Además, con el apoyo del Fondo Verde para el Clima (GCF), el Fondo para el Medio Ambiente Mundial (FMAM) y el Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA), el país está creando capacidad para su sistema de transparencia, movilizándolo a las universidades y a las comunidades científicas para que enseñen a las entidades públicas a informar sobre sus emisiones y a cumplir las normas del marco jurídico nacional.

Siguiendo con la misma pregunta, la Sra. Clarissa Lehne, especialista en compromiso con los países de la NDC Partnership, citó como ejemplo la Iniciativa de Asesoramiento Económico, a través de la cual varios países de América Latina y el Caribe se están beneficiando del envío de asesores económicos a sus ministerios para ayudarles a integrar los aspectos verdes en su trabajo, que también pretende llegar a los gobiernos subnacionales para lograr una mayor integración vertical. La Dra. Fernanda Carvalho, Directora de Políticas Globales de Clima y Energía de WWF Internacional, añadió que, si bien existen buenos ejemplos de integración vertical y horizontal de las NDC en países de América Latina y el Caribe, como Chile, Colombia y Argentina, las iniciativas de creación de capacidades deberían centrarse en el aspecto financiero y en la integración con los ministerios de finanzas, destacando que las NDC deben integrarse con las discusiones sobre finanzas, presupuesto y desarrollo.

A continuación, el debate se centró en las necesidades de capacidad y las lagunas en los esfuerzos de integración, así como en lo que se necesita para ampliar los esfuerzos de creación de capacidad con el fin de lograr la integración horizontal y vertical de las NDC. Nathalie señaló la importancia de que los gobiernos nacionales y subnacionales lleven a cabo primero una evaluación inicial de la capacidad para identificar eficazmente las lagunas existentes en términos de creación de capacidad, y después determinar cómo abordar esas necesidades de creación de capacidad específicamente en el contexto de las NDC. Clarissa añadió que este enfoque inicial de las evaluaciones evita que los países se limiten a copiar y pegar los modelos de desarrollo de capacidades utilizados en otros países y permite un análisis adaptado que puede dar mejores resultados en cada contexto específico. También hizo hincapié en que, gracias a la labor de la Asociación NDC, se pudo identificar una falta general de capacidad en los bancos centrales. Como resultado, en la COP 26 se lanzó la iniciativa Readiness Support for Greening Central Banks para que los bancos centrales puedan aprovechar los conocimientos, la capacidad institucional, los sistemas existentes y los procesos para adoptar enfoques de precaución ante los riesgos financieros relacionados con el clima. En cuanto a las lagunas, Fernanda mencionó que las NDC deben adoptar enfoques que abarquen todo el sistema para promover el cambio sistémico, en lugar de centrarse únicamente en sectores específicos que apliquen acciones de mitigación y adaptación que no estén integradas entre sí.

Los panelistas también comentaron el papel del Artículo 6 del Acuerdo de París en la financiación de las NDCs y los desafíos de integrar el marco institucional requerido para el Artículo 6 con el marco institucional requerido para la implementación de las NDCs. Nathalie habló sobre los esfuerzos de la República Dominicana para entrar en colaboraciones Sur-Sur con diferentes países y también para desarrollar nuevos proyectos centrados en las necesidades de capacidad para la implementación del Artículo 6 con el apoyo del PNUMA y el GCF, con el objetivo de aumentar la conciencia interna, identificar las brechas y desarrollar estos mecanismos para el desarrollo sostenible. Clarissa mencionó que la Asociación NDC está promoviendo oportunidades e iniciativas para mejorar la coordinación y la comunicación entre los donantes y los países en desarrollo para garantizar que los países tengan la capacidad nacional de coordinar la acción climática en el artículo 6 u otras áreas. Por último, Fernanda añadió que todavía hay lagunas en la información, la claridad, la transparencia y la comprensión de los requisitos de los países que quieren utilizar el artículo 6 para lograr sus NDC, y que se necesitan medidas de creación de capacidad para abordar estos desafíos.

